

El nuncio llega a México en pleno conflicto Iglesia-Estado

Coppola deberá decidir la jubilación del ultraconservador Rivera

JAN MARTÍNEZ AHRENS
México

El Vaticano toma posición en el conflicto abierto entre la Iglesia católica y el Estado mexicano. El nuevo nuncio papal, el arzobispo italiano Franco Coppola,

ha llegado al país norteamericano para imponer los designios de Bergoglio ante un episcopado enzarzado en un virulento conflicto con el presidente Enrique Peña Nieto por su propuesta de avalar constitucionalmente los matrimonios homosexuales. El hombre de Roma en Ciudad de México, de 59 años, tendrá que lidiar con el cardenal ultraconservador Norberto Rivera, el vestigio más poderoso de la era de Juan Pablo II. Bajo el liderazgo del primado, la jerarquía local ha mantenido una estrecha vinculación con el poder, justamente el hecho al que el papa Francisco quiere poner fin para que la Iglesia salga de sus palacios y se vuelque con los problemas sociales.

“El Papa conoció a Coppola en una visita a África y congeniaron; es un nombramiento directo del Pontífice”, apunta el sociólogo Bernardo Barranco. Se le considera un enviado eficaz y no se le conocen afinidades ideológicas tras haber pasado como nuncio por varios países africanos. Su llegada a Ciudad de México se produce a un año de que el influente y carismático Rivera presente su jubilación, un trámite que puede alargarse durante años y en el que el nuncio desempeña un papel decisivo: la rapidez con que se le acepte y, sobre todo, el talante de su relevo marcarán la pauta del mandato del arzobispo italiano. **PÁGINA 6**

Una investigación desvela que Trump violó el embargo a Cuba

SILVIA AYUSO, Washington

La revista estadounidense *Newsweek* reveló ayer que el candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump, trató de hacer negocios en Cuba a finales de la década de los noventa, cuando estaba estrictamente prohibido por el embargo que pesaba sobre la isla. La investigación periodística pone contra las cuerdas al magnate neoyorquino en un momento especialmente complejo: justo cuando está cortejando el voto más conservador de Florida, un Estado que se presume clave en las elecciones del próximo 8 de noviembre. El senador por Florida Marco Rubio, uno de sus antiguos rivales en las primarias republicanas, ya ha pedido una aclaración a Trump. **PÁGINA 7**



DAVID FERNÁNDEZ (EFE)

Identificada una española en la mayor fosa argentina

En noviembre de 1976, varios encapuchados secuestraron en Tucumán a Azucena Bermejo, una estudiante española de 23 años embarazada de cuatro meses. Los militares en el poder en Argentina también se llevaron a su esposo, su cuñada y sus sue-

gros. Nunca más volvieron. Casi 40 años después de la desaparición, el Equipo Argentino de Antropología Forense anunció ayer —momento que recoge la imagen— que ha identificado los restos de Azucena en la mayor fosa clandestina de Argentina. **PÁGINA 8**

El FMI concluye su vuelta a Argentina con elogios a Macri

El director del Fondo para el hemisferio occidental remarca su “visión positiva” en la primera visita del organismo en 10 años

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
El Fondo Monetario Internacional (FMI) concluyó ayer su primera visita oficial a Argentina con alabanzas a la gestión económica del Gobierno de Mauricio Macri, tras una década de ruptura total decidida por los Kirchner. “Tene-

mos una visión positiva de lo que está ocurriendo en Argentina”, subrayó el director del Fondo para el hemisferio occidental, Alejandro Werner. “Argentina tiene las características para impulsar un proceso de inversión muy importante en los próximos años”, aña-

dió. Pese al optimismo, el FMI pareció tratar de rebajar el tono de los elogios porque, aun con la mejora reciente de su imagen, el ente que dirige Christine Lagarde sigue teniendo grandes detractores en toda la región por la gestión de la crisis de los noventa. **PÁGINA 35**

Un juez anula la condena a los policías acusados de matar a 111 presos en 1992

Brasil resucita la matanza de Carandiru

MARINA NOVAES, São Paulo
La Casa de Detención de São Paulo, conocida como Carandiru, fue el lugar de la matanza que acabó el 2 de octubre de 1992 con 111 presos muertos. El fatídico episodio se reabre 24 años después, tras la anulación de los juicios que condenaron a 74 policías militares acusados de la matanza. El juez de segunda instancia y

expresidente del Tribunal de Justicia de São Paulo Ivan Sartori aceptó la tesis de “legítima defensa” esgrimida por los abogados de los policías militares. Carandiru era el vivo retrato del problema de superpoblación en las cárceles brasileñas, que todavía persiste: el día de la tragedia había más del doble de presidiarios de los que cabían en el penal. **PÁGINA 9**



ADEMÁS

La presidenta andaluza pide unidad y recuperar un PSOE ganador

La presidenta andaluza, Susana Díaz, respondió ayer con una propuesta de unidad al desafío de Pedro Sánchez y sus fieles, quienes horas antes, atrincherados en la sede del partido, trazaron un plan para elegir en primarias al líder del PSOE y celebrar después un congreso extraordinario. **P13 A 16**

Gustavo Ayón: “Quiero ser ministro de Deportes”

P29

México escala puestos en competitividad

P35